

Del 1 al 7 de
diciembre de 2025

CÁRITAS CIUDAD RODRIGO



Agradecimiento público en el Día Internacional del Voluntariado 2025

Como cada año, en el Día Internacional del Voluntariado, este 5 de diciembre Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo da las gracias a todas las personas voluntarias. Desde primera hora de la mañana, una pancarta colocada en la plaza del Buen Alcalde agradece la labor y la entrega de los voluntarios, cuyo apoyo y esfuerzo altruista resulta muy importante para llevar a cabo la labor de Cáritas en la diócesis de Ciudad Rodrigo. Una forma de resaltar el compromiso de los voluntarios y voluntarias, dan las gracias por su entrega generosa, tejida de esperanza, justicia y amor.

HP SCDS se suma un año más a Reyes con Corazón

La directora de Cáritas Diocesana de León, Aurora Baza, visitó el pasado martes a los trabajadores y trabajadoras de HP SCDS, que este año se han sumado con entusiasmo a la campaña "Reyes con Corazón", una iniciativa destinada a recoger regalos para que ningún niño o niña pierda la ilusión en una fecha tan especial. Esta colaboración refuerza el compromiso solidario de la plantilla y contribuye de manera significativa a que más familias puedan vivir la magia de los Reyes con alegría y esperanza.

CÁRITAS LEÓN





Presentación de la Campaña de Navidad en centros educativos

Cáritas Diocesana de León está presentando durante este mes de diciembre su Campaña de Navidad en distintos centros educativos colaboradores, desarrollando sesiones informativas dirigidas al alumnado y profesorado. Mediante presentaciones y dinámicas participativas, se exponen los objetivos de la campaña, las realidades sociales que aborda y las formas en las que cada centro puede colaborar. Esta semana las actividades se han llevado a cabo en el Colegio San Juan de la Cruz, Colegio Carmelitas Sagrado Corazón y Colegio La Asunción.

Gala solidaria en apoyo a las familias afectadas por los incendios

En el salón de actos del Ayuntamiento de León se celebró el pasado viernes una gala en la que participó Cáritas León para apoyar a las personas afectadas por los incendios del pasado verano en la provincia de León, y seguida tanto por un numeroso público presencial como por centenares de conexiones online. La iniciativa, impulsada por la Federación de Peñas de la Cultural y Deportiva, tuvo como acto central una subasta solidaria de gran participación que incluyó desde material deportivo de varios clubes y referentes locales hasta libros firmados y obras artísticas. La puja, muy animada, permitió recaudar fondos que se destinarán íntegramente a las familias damnificadas por los incendios.

CÁRITAS LEÓN



Corazones Acordes y Caminando Juntos acercan la música a mayores

El viernes 5 de diciembre, dos profesoras del Conservatorio de León ofrecieron un concierto de piano y flauta uniendo la iniciativa "Corazones Acordes" con "Caminando Juntos", el programa intergeneracional de Cáritas León en las residencias de mayores de la capital. La música, con un repertorio centrado en villancicos, llenó de recuerdos la sala de la Residencia Juan Pablo II y despertó numerosos aplausos entre los residentes, que vivieron una tarde de cercanía y emoción. Caminando Juntos está financiado por Cáritas Española y por la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades de la Junta de Castilla y León a través de la asignación tributaria del IRPF.



Inicio de prácticas del curso de Limpieza de Superficies y Mobiliario

El alumnado del curso “Limpieza de Superficies y Mobiliario en Edificios y Locales” ha comenzado su periodo de prácticas, una etapa esencial para poner en marcha los conocimientos adquiridos en el aula y acercarse al desempeño real de la profesión. En esta nueva fase formativa, los alumnos y alumnas consolidan su preparación y fortalecen su camino hacia la inserción laboral. Este curso se desarrolla dentro del proyecto “Competencias + Formación para el acceso a un empleo digno”, cofinanciado por el Fondo Social Europeo Plus (FSE+) en el marco del Programa de Inclusión Social, Garantía Juvenil y Lucha contra la Pobreza (CCI-2021ES05SFPR003).

JUBILEO DEL VOLUNTARIADO EN CÁRITAS OSMA-SORIA

Este sábado 29 de noviembre vivimos una jornada inolvidable! Bajo el lema “Jubileo del Voluntariado”, cerca de 70 voluntarios y voluntarias de Cáritas Diocesana de Osma-Soria nos hemos puesto en camino en una hermosa peregrinación simbólica por El Burgo de Osma.

Cuatro estaciones llenas de sentido: Iglesia de Osma; Santa Cristina; Cruce de los ríos Abión y Ucero; Iglesia del Carmen hasta llegar a la Puerta Santa de la Catedral. En cada parada, hemos rezado y reflexionado con palabras del Papa León XIII en su encíclica Dilexi Te, recordando que amar a los pobres es amar a Cristo. Después, la Eucaristía jubilar en la Catedral, presidida por Don Gabriel Ángel Rodríguez Millán, administrador diocesano, nos ha llenado de gracia y renovación. Y para cerrar con alegría: una comida compartida que sabía a familia!

CÁRITAS OSMA-SORIA



CÁRITAS OSMA-SORIA



RUTA DE LOS POETAS POR SORIA

Un año más, los alumnos del Curso de Competencias Clave realizaron la Ruta de los Poetas por Soria. Durante la visita, pudieron recorrer los rincones que inspiraron a autores como Antonio Machado, Gerardo Diego y Gustavo Adolfo Bécquer, descubriendo fragmentos de su vida y obra a través de una experiencia cercana y dinámica.

La actividad permitió profundizar en su legado literario y, al mismo tiempo, fomentar la convivencia y el aprendizaje conjunto entre los participantes. Esta excursión ha sido posible gracias a la financiación del FSE+, los programas de Inclusión Social, Garantía Infantil, Lucha Contra la Pobreza y la colaboración de INDITEX.



CÁRITAS PALENCIA

La importancia de la cooperación y comprensión dentro del trabajo en equipo



A lo largo del mes de noviembre y comienzos de diciembre, los agentes contratados de la empresa de inserción Moda Re participaron en talleres enfocados fomentar el trabajo en equipo, el sentimiento de pertenencia y la colaboración.

En los diferentes talleres trabajaron el "Desarrollo Personal" el 20 de noviembre; la "Comunicación Asertiva", el 26 de noviembre; y finalmente, el 2 de diciembre trabajaron en torno a la "Gestión Emocional". Esta iniciativa se enmarca dentro del proyecto "Economía Social +: Oportunidades reales de empleo", y ha sido desarrollada con la ayuda del Fondo Social Europeo Plus (FSE+) de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza. Cofinanciado por FSE+ (CCI-2021ES05SFP003).

Primeros Auxilios

Durante tres sesiones se ha desarrollado el curso de Primeros Auxilios, con el objetivo de favorecer la igualdad de oportunidades, la autonomía y la inclusión mediante el desarrollo de competencias sociales, relaciones y laborales. Durante estas sesiones, los diez participantes llevaron a cabo actividades relacionadas con el ámbito de las emergencias sanitarias, tales como el tratamiento de hemorragias, la evaluación de la escena y de la víctima, desobstrucción de la vía aérea y reanimación cardiopulmonar.

Todo ello fue posible gracias a la ayuda de nuestro voluntario, Juan, quién, mediante una práctica sencilla y adaptada a las necesidades y realidades de los participantes, logró que el desarrollo del taller fuese entretenido y facilitara la asimilación de los aprendizajes.

CÁRITAS PALENCIA

PRIMEROS AUXILIOS



CÁRITAS PALENCIA

Encuentros de animación comunitaria



El programa de animación comunitaria continua con sus encuentros de reflexión y escucha. Los pasados 26 de noviembre y 3 de diciembre, las zonas del Cerrato y el centro de Palencia desarrollaron sus segundos encuentros para resolver las cuestiones pendientes de sus primeras fechas.

A través de estos encuentros los participantes indagan en las preocupaciones que antes parecían individuales y valoran las opciones de trabajo y medidas para mejorar su entorno y las necesidades que haya identificado.

CÁRITAS SALAMANCA



Casa Samuel conmemora el Día Mundial de la Lucha contra el Sida con una emotiva celebración

Residentes, voluntarios y educadores se reúnen para recordar a los fallecidos, sensibilizar sobre la enfermedad y reforzar la solidaridad y el compromiso de la Casa.

Con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Sida, Casa Samuel – la casa de acogida de Cáritas para personas vulnerables con esta y otras enfermedades – celebró el pasado 2 de diciembre una emotiva Eucaristía en la Iglesia de la Trinidad del Arrabal. El acto sirvió para recordar a las personas fallecidas durante el último año y agradecer la convivencia diaria entre residentes, educadores y voluntarios.

[VER MAS](#)

Tendiendo puentes: un encuentro para fortalecer la acogida y la hospitalidad

Voluntarios del Arciprestazgo 2 reflexionan sobre la acogida y la integración en un encuentro comunitario. El pasado 20 de noviembre tuvo lugar el encuentro anual de voluntarios del Arciprestazgo 2; una cita que reunió a unas treinta y cinco personas en la parroquia de María Mediadora. Participantes de distintas iniciativas —desde la acogida y el acompañamiento a mayores, hasta las clases de español y otros proyectos comunitarios— se congregaron para compartir experiencias y seguir construyendo espacios más abiertos, humanos e inclusivos

[VER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



CÁRITAS SALAMANCA



Última edición del curso «Cuidado de Personas Mayores en el Hogar» en Padre Basabe

10 alumnos reciben esta formación de 100 horas subvencionada por el FSE+, que prepara a futuros cuidadores para ofrecer un acompañamiento profesional y humano a las personas mayores en sus propios hogares.

El Centro de Empleo y Formación Padre Basabe, de Cáritas Salamanca, acoge desde el 17 de noviembre hasta el 15 de diciembre de este año una nueva edición del Curso de Formación en Cuidado de Personas Mayores en el Hogar.

Un total de diez alumnos participan en esta propuesta formativa, destinada a mejorar sus oportunidades laborales y a responder a la creciente necesidad de cuidado domiciliario de las personas mayores.

[VER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



“Solidarios por un bien común” de TRECE TV visita Ranquines para grabar un reportaje sobre su labor social

Durante dos días, el equipo del programa convivió con participantes, profesionales y voluntarios para conocer de cerca el modelo de acompañamiento del Proyecto Ranquines en salud mental e inclusión social.

El Centro de Día Ranquines acogió los días 26 y 27 de noviembre la visita de un equipo del programa televisivo “Solidarios por un bien común”, emitido en TRECE TV, con el objetivo de grabar un reportaje sobre la labor que desarrolla este proyecto gestionado por Cáritas Salamanca. A lo largo de la estancia, los profesionales del programa pudieron conocer en profundidad la misión de Ranquines y su compromiso con la salud mental y la inclusión social.

[VER MAS](#)

El encuentro de voluntariado de Cáritas Valladolid reúne a más cien personas

Mientras haya personas voluntarias hay esperanza, porque el voluntariado hace que tener una vida digna deje de ser una cuestión de suerte. Esto fue lo que experimentaron las ciento una personas participantes en el Encuentro de Voluntariado del lunes 1 de diciembre. A lo largo de la tarde hubo espacios para la reflexión en común sobre los procesos de empobrecimiento y exclusión social, centrada en tres situaciones: vivienda, empleo y migración.

Además, hubo momento para la oración, un tiempo para agradecer al Señor la vida de tantas personas voluntarias, así como pedir que en el Adviento los agentes de Cáritas seamos signo de esperanza.

No faltó el tiempo para expresar la gratitud a aquellas personas que han tenido que dejar la actividad voluntaria a lo largo de 2025.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



CÁRITAS VALLADOLID



Nueva edición del Rastrillo Solidario del Costurero Amigo

Del 9 al 16 de diciembre de 2025 se celebrará una nueva edición del Rastrillo Solidario, organizado por el grupo de mujeres del Costurero Amigo. La iniciativa tiene como objetivo recaudar fondos destinados a la financiación de los programas de Cáritas Diocesana de Valladolid.

El evento tendrá lugar en el Centro Cívico José Luis Mosquera (Huerta del Rey) y se convertirá, una vez más, en un espacio de encuentro y solidaridad. A través de la venta de productos elaborados con creatividad y cariño, se busca apoyar la misión de Cáritas y dar continuidad a proyectos que acompañan a personas en situación de vulnerabilidad.

La participación en este rastrillo supone una forma sencilla y cercana de contribuir a la construcción de una sociedad más justa y solidaria.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



El poder del rugby para cambiar vidas

En Cáritas Diocesana de Valladolid seguimos apostando por iniciativas que generan comunidad, esperanza y caminos de reinserción real. Por eso desde hace seis años y de la mano del club de rugby El Salvador, creemos en la apuesta de utilizar el deporte como herramienta de crecimiento personal. El rugby es más que un juego, es disciplina, respeto, trabajo en equipo, integridad, pasión y solidaridad.

Estos valores se transforman en una guía para los y las internas, ayudándoles a gestionar sus emociones, a tener mejores herramientas para relacionarse con las demás personas y ayudando a fortalecer su autoestima.

El proyecto continúa creciendo cada día y en cada temporada. Los equipos de Villanubla, acompañados por jugadores y jugadoras de El Salvador han disputado durante el mes de noviembre, encuentros contra equipos penitenciarios como Estremera, Alcalá Meco y el propio equipo de El Salvador

[LEER MÁS](#)

Recogida de alimentos del Balonmano Zamora en favor de Cáritas

CÁRITAS ZAMORA

El 6 de diciembre, Cáritas Diocesana de Zamora fue beneficiaria de una recogida de alimentos que se celebró durante el partido de liga regular del Caja Rural Balonmano Zamora, una iniciativa enmarcada en el Proyecto Regala Esperanza del Colegio Nuestra Señora del Rocío – Fundación Amor de Dios.

Los alimentos donados han ido destinados al centro de acogida Casa Betania, que atiende diariamente a personas en situación de vulnerabilidad. Desde el mes de febrero se han atendido a más de 400 personas sin hogar, y la media diaria de usuarios del servicio de comedor se sitúa entre las 55 y 60 personas.



CÁRITAS ZAMORA

Jornada de encuentro por el Día Internacional del Voluntariado



La responsable de voluntariado y dos voluntarias de Cáritas participaron el pasado 5 de diciembre en una jornada organizada por la Red de Voluntariado de Zamora (de la que Cáritas Diocesana de Zamora forma parte) con motivo de la celebración del Día del Voluntariado.

La mesa redonda, titulada "Voluntariado en movimiento", contó con la exposición de experiencias de Jorge Martín y Clara González. También con la participación de voluntarios de algunas entidades de la red, que hicieron visible cómo el deporte y la solidaridad se dan la mano para trasformar vidas.

CÁRITAS ZAMORA



Encuentro confederal "Cáritas ante la Movilidad Humana: ¿cubrir necesidades o garantizar derechos?"

Isabel Sampedro, del Programa de Inmigrantes, y Jesús Casado, del Programa de Reclusos, acudieron la semana pasada al Encuentro Confederal "Cáritas ante la Movilidad Humana: ¿cubrir necesidades o garantizar derechos?".

La cita puso el acento en 4 ideas: garantizar derechos frente a cubrir solo necesidades; formación jurídica y actualización de la normativa actual: Nuevo Reglamento de Extranjería y Pacto Europeo de Migraciones y Asilo; intercambio de experiencias, buenas prácticas e iniciativas confederales en áreas clave; y la construcción de narrativas alternativas y participación activa y compartida con las personas migrantes con protagonismo de ellos.

La Campaña de Navidad este año la destinamos al Programa de Personas sin Hogar de nuestra Cáritas

Presentada la Campaña de Navidad, que este año destinamos al Programa de Personas sin Hogar de nuestra Cáritas. 'Hagamos que tener una vida digna deje de ser cuestión de suerte' es el lema de la misma y con el que queremos visibilizar a todas las personas que no tienen un hogar o viven en uno precario.

No son sólo personas en situación de calle, sino aquellos que aún trabajando no disponen de un salario que les permita disponer de una vivienda, víctimas de violencia machista, migrantes, personas con discapacidad, mayores sin red familiar, personas con problemas de salud mental o adicciones, jóvenes extutelados, madres solas que luchan por tener con ellas a sus hijos o personas LGTBIQ+ expulsadas de sus hogares.

El donativo se puede hacer a través del Bizum 02815, en nuestra web caritasastorga.com o en la parroquia más cercana.

CÁRITAS ASTORGA



Concierto de rock acústico en Cinco Llagas de Astorga en el Día de la Discapacidad

Con motivo del Día de la Discapacidad en nuestro centro Cinco Llagas de Astorga hemos celebrado un concierto organizado por Astorga solidaria y amiga, con la actuación de Kike y Lydia.

Hicieron un programa de rock acústico con versiones de Joan Baez, Triana, Aurora Beltrán, Aute y muchos más.



CÁRITAS ASTORGA



Alumnos del Colegio Virgen de la Peña visitan Cáritas de la UPA de Bembibre para conocer la labor que desarrollamos

Los alumnos del 4º de ESO del Colegio Virgen de la Peña de Bembibre han visitado las instalaciones de Cáritas de la UPA de Bembibre para conocer cómo trabajamos. Ahora trasladarán a sus compañeros de otros cursos nuestra labor de acompañamiento y apoyo a los más vulnerables.

Imaginación y color en la Escuela de Menores de Cáritas de la UPA de Astorga para celebrar la Navidad

En la Escuela de Menores de Cáritas de la UPA de Astorga las chicas y chicos trabajan juntos pintando el mural de la Navidad.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ÁVILA



Cáritas Ávila celebra la Semana de las Personas Voluntarias

Del 1 al 4 de diciembre hemos celebrado la Semana de las Personas Voluntarias, una cita para reconocer la entrega y compromiso de quienes sostienen nuestra misión. Iniciamos con formaciones: una básica para nuevos voluntarios y un espacio de diálogo sobre los retos del voluntariado, que nos ayudó a mirar el futuro con esperanza. Cerramos con una eucaristía en la Parroquia Sagrada Familia, donde agradecimos juntos esta labor que transforma vidas. Además, los técnicos de Cáritas diocesana realizaron un vídeo especial para dar las gracias a todas las personas voluntarias.

CÁRITAS ÁVILA



Fin de Curso de empleo doméstico y movilización de personas

Durante octubre y noviembre, el equipo de empleo de Cáritas Diocesana de Ávila impartió el curso "Empleo Doméstico y Movilización", con la participación de 18 personas. Durante 40 horas, los alumnos adquirieron conocimientos clave para la atención domiciliaria: técnicas de higiene y aseo, planificación de menús, administración de medicación, movilidad de personas dependientes, igualdad de oportunidades, informática básica, habilidades sociales y búsqueda de empleo. Esta formación se enmarca en el programa "Con Ellas", que promueve la igualdad y la prevención de la violencia de género, gracias a la financiación de IRPF 2024-25 Mujer y Junta de Castilla y León (JCYL).

Jornada especial por el Día del Voluntariado

Con motivo del Día Internacional del Voluntariado, la mañana del 5 de diciembre ha estado dedicada al encuentro y al reconocimiento de todos los agentes de Cáritas Burgos. El arciprestazgo del Vena se ha sumado a la oración que cada primer viernes de mes congrega a voluntarios y participantes en la sede diocesana, dando inicio a una jornada marcada por la gratitud y el compromiso compartido. Tras la oración, los asistentes han podido compartir un chocolate. En el Vega, además de felicitar a los voluntarios y compartir un café, se les ha entregado una pulsera con el logotipo de nuestra entidad. A partir de las 11:00 horas, varios representantes de Cáritas se han unido a la lectura del manifiesto y a las actividades organizadas por la Plataforma del Voluntariado de Burgos en la Plaza de la Libertad.

CÁRITAS BURGOS



CÁRITAS BURGOS



Proyección de "La buena mentira" en Aranda

El Día del Voluntariado se ha celebrado en la Casa de la Iglesia de Aranda con la proyección de La buena mentira, a las 11:00 horas. La proyección se ha acompañado de palomitas y café. La iniciativa cumple con el propósito de ofrecer espacios de reflexión, sensibilización y convivencia, al tiempo que reconoce la aportación de quienes colaboran de forma voluntaria en nuestra comunidad.

UNA RUTA CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LA MUJER EN CIUDAD RODRIGO

Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo participó el pasado 23 de noviembre en esta Ruta que tiene por objetivo sensibilizar y manifestarse de manera contraria a la violencia hacia la Mujer



Desde hace trece años, en Ciudad Rodrigo se organiza una Ruta Urbana en la que participan de más de 600 personas. Cáritas forma parte de la organización de la ruta a través del Movimiento Ciudadano por la Igualdad y contra la Violencia hacia la Mujer, con motivo del 25 de Noviembre, día Internacional por la Erradicación de la Violencia hacia la Mujer.

El Movimiento está formado por diferentes entidades públicas y privadas y engloba a gran parte de la ciudadanía mirobrigense. En concreto, además de Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo, estas son las entidades que forman parte de esta iniciativa: Ayuntamiento de Ciudad Rodrigo, Diputación de Salamanca, Policía Local, Guardia Civil, federación empresarial AFECIR, Asociación de Alcohólicos Rehabilitados ARCIU Ciudad Rodrigo, Asociación de Mujeres Progresistas "Lorenza Iglesias" (AMPLI), IES "Fray Diego Tadeo", IES "Tierra de Ciudad Rodrigo", Cruz Roja, Civitas Animación Teatral, Servicio de Orientación Educativa, FEVESA, colegio "Misioneras de la Providencia-Santa Teresa", Centro de Educación para Personas Adultas "José Tomás de Mazarrasa", Colegio Público "Miróbriga", Colegio Público "San Francisco", asociación de mujeres "Amanecer".



Cada una de las entidades cuenta durante la ruta con uno de los puestos distribuidos por el recinto amurallado mirobrigense, casco histórico de Ciudad Rodrigo. Cada puesto derrocha creatividad e ingenio, los participantes reciben regalos o pueden también adquirirlos con fines benéficos y, además, han de recoger una pegatina que pegan en un mapa. Deben completar este mapa, pasando por todos los puestos, en hora y media.

La mañana resulta una jornada de convivencia muy hermosa y también reivindicativa porque se recuerda la importancia de la Igualdad y todos los participantes se manifiestan contrarios a la violencia de género.

Todo termina con la lectura de un manifiesto en la plaza Mayor, que este año recordaba que el 25 de noviembre debe ser "una llamada urgente a la acción, a la justicia y a la igualdad". Y que además exigía políticas reales, con recursos suficientes para erradicar la violencia y proteger a las víctimas, Educación en Igualdad, protección efectiva, justicia libre de estereotipos y un compromiso social colectivo para decir basta ya a la violencia machista.





Cáritas participa en esta Ruta de forma activa con un puesto que se prepara con esmero, al frente del que se encuentran técnicos y voluntarios y por el que pasan los cientos de personas participantes. Para Cáritas es una forma de estar presentes en una actividad que aglutina a gran parte de la sociedad mirobrigense y también como una acción reivindicativa que busca la igualdad, porque sin igualdad no hay justicia, y sin justicia no hay paz, algo que también se decía en el manifiesto colectivo leído al final de la Ruta en este año 2025.

Además, de la Ruta el Movimiento Ciudadano por la Igualdad, al que pertenece Cáritas, también organiza otras actividades durante el año, como el homenaje a mujeres que tiene lugar el día 8 de marzo, donde cada entidad elige una mujer a la que homenajear.

